
66. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach in der Gemeindehalle Fischbach 
Am 17. September 2014 konnte der SV Fischbach in der Gemeindehalle seine 
66.ordentliche Jahreshauptversammlung mit Beteiligung seiner Abteilungen durchführen. 
 
13. Mitgliederversammlung der Abteilung Ski 
 
Abteilungsleiter Bruno Wahl eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. 
Nach der Verlesung der Tagesordnung, berichtete er vom einem arbeitsreichen 
Vereinsjahr. Im besonderen Fokus stand hier der Umbau des Innenraumes der Skihütte, 
der komplett neu gestaltet wurde. Für den Umbau waren zahlreiche Arbeitsstunden und 
viele helfende Hände notwendig. Ebenso wurde man durch Sachspenden unterstützt. Im 
Herbst wurde der Lift sowie die Skipiste für die bevor stehende Skisaison vorbereitet. Die 
Einweihung der neu gestalteten Skihütte, sowie das Helferfest mit davor stattgefundener 
Sicherheitsunterweisung der Lifthelfer, wurde dann wenige Wochen danach gefeiert. Die 
längste Nacht des Jahres wurde wieder mit der traditionellen Sonnwendfeier und einem 
prächtigen Bergfeuer abgehalten. Eine Skiausfahrt nach Silvretta ins Montafon wurde 
auch in diesem Vereinsjahr wieder für die vielen freiwilligen Helfer, Freunde und Gönner 
der Skiabteilung organisiert. Aufgrund des milden Winters konnte die Skiabteilung im 
vergangenen Vereinsjahr leider keinen einzigen Betriebstag am Skilift verzeichnen. Zum 
Abschluss seines Berichts bedankte sich der Abteilungsleiter bei den vielen Helfern, der 
Gemeinde, den örtlichen Firmen und Vereinen, die die Skiabteilung über das gesamte 
Jahr hinweg unterstützt haben. Der Kassenbericht von Kassiererin Claudia Kloos ergab, 
trotz entfallener Skisaison, einen zufrieden stellenden Kassenstand. Die Kassenprüfer 
Karin Schmid und Michael Schuler bestätigten eine saubere und einwandfreie 
Kassenführung. Die Entlastungen wurden von Frau Ortsvorsteherin Karin Schraivogel 
durchgeführt. Das Abteilungsgremium wurde von der Versammlung einstimmig entlastet. 
Frau Schraivogel richtete noch ein sehr herzliches Grußwort an die anwesenden 
Vereinsmitglieder und lobte den hohen Einsatz der Skiabteilung für die Kinder und 
Jugendlichen als besonderes Anliegen auch für die Gemeinde Ummendorf hervor. Die 
darauf folgenden Wahlen brachten für den nach rund 10 Jahren ausscheidenden 
Abteilungsleiter Bruno Wahl als Nachfolger Jörg Zieglowski hervor. Als Technischer 
Abteilungsleiter wurde Robin Gropper, als stellvertretende Abteilungsleiterin Brigitte Beck 
und als neuer Schriftführer wurde Fabian Schöllhorn gewählt. Karin Schmid wurde in 
ihrem Amt als Kassenprüferin bestätigt. Andrea Grell konnte als neue Kassenprüferin 
gewonnen werden, da der bisherige Kassenprüfer Michael Schuler in Zukunft als Vertreter 
der Abteilung Fußball im Abteilungsgremium mitwirken wird. Zum Abschluss wurde dem 
ausscheidenden Abteilungsleiter Bruno Wahl mit einem Geschenk und einer Präsentation 
für seine zehnjährige Tätigkeit in diesem Amt gedankt, das er in dieser Zeit mit 
außerordentlichem Engagement und viel Motivation ausgeübt hatte. Nachdem keine 
weiteren Anträge eingegangen waren, wurde die Versammlung von Bruno Wahl beendet. 
 



 
 
17. Mitgliederversammlung der Abteilung Freizeitsport 
 
Nach der Begrüßung der anwesenden Mitglieder und Gäste, insbesondere Herrn Bürger-
meister Reichert, Frau Ortsvorsteherin Karin Schraivogel und Sportkreisvorsitzenden Biller 
informierte Abteilungsleiterin Dagmar Ott über den aktuellen Mitgliederstand. Basierend 
auf den 30.06.2014 sind dies 144 Mitglieder. Die Abteilung Aerobic/Zumba/Gymnastik um-
fasst 54 Teilnehmer, im Physyolates sind es 27, bei Power-Stepp 15, bei den Senioren 24 
und die Garde hat 11 Teilnehmer. Zudem zählen zur Abteilung noch 16 passive Mitglieder. 
Im Kinderbereich sind es aktuell nur 13 Kinder beim Kindertanzen. Für die restlichen ca. 
30 Kinder und Jugendlichen ruht die Mitgliedschaft, da es aktuell kein Angebot mangels 
Teilnehmer gibt. Über den Ablauf zum Angebot Kindertanzen berichtete Franziska Hof-
meister. Susanne Rothmund informierte über  Aerobic-/Zumba- und Gymnastikstunden 
sowie das neue Power-Stepp-Angebot. Zu den Stunden Fit-Mix stellte sich die neue 
Übungsleiterin Claudia Roser vor. Abschließend folgte ein kurzer Überblick zu den Senio-
ren 50plus-Stunden von Karin Schraivogel. Abteilungsleiterin Dagmar Ott gab einen kur-
zen Umriss zum Jahresablauf beginnend mit dem Jahresausflug der nach Bad Urach führ-
te, wo eine Stadtführung und Wasserfallwandern auf dem Programm standen oder aber 
die Alternative mit Shopping in Metzingen. Leider musste der Kinderabschluss indoor ver-
anstaltet werden, da das Wetter nicht mitspielte. Den Entschluss, den Adventsmarkt auch 
mit reduziertem Einsatz – ohne Essen- und Getränkeangebot – im Schloss abzuhalten, 
befand die Mehrheit als gute Lösung. Es folgte der Kassenbericht von Beate Sonntag. Die 
Kassenprüfer Franz Ströbele und Inge Gröber bescheinigten der Versammlung eine kor-
rekte Kassenführung. Der von Herr Bürgermeister Reichert vorgeschlagenen Entlastung 
der Abteilungsleitung stimmten die Mitglieder einstimmig zu. Bei den anstehenden Wahlen 
wurden Beate Sonntag als Kassenwartin, Maria Daiber als Fachwartin der Senioren, 
Susanne Rothmund als Fachwartin für Jugend und Inge Gröber als Kassenprüferin in ih-



ren Ämtern bestätigt und für weitere 2 Jahre gewählt. Des weiteren wurde Dagmar Ott 
einstimmig für ein weiteres Jahr von den Mitgliedern als Abteilungsleiterin Freizeitsport 
gewählt. In Anerkennung und Würdigung verdienstvoller Tätigkeit im und für den Sport 
erhielt Kassenwartin Beate Sonntag die WLSB-Ehrennadel in Bronze und Schriftführerin 
Doris Götz und Anette Wahl die Silberne Ehrennadel. Mit einem Dank an alle Abteilungen, 
auch für die Unterstützung bei den Fortbildungen durch den Gesamtverein und einem 
Dank an die Mitglieder des Ausschusses beendet Dagmar Ott die 17. Abteilungsversamm-
lung. 
 

 
 
 
16. Mitgliederversammlung der Abteilung Fußball 
 
Abteilungsleiter Thomas Härle eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Anwesenden. 
Er berichtete in seinem kurzen Rückblick über die Aktivitäten der Fußballabteilung des 
vergangenen Jahres. Er ging kurz auf die letzte Saison und den Abstieg in die Kreisliga B 
ein, sowie die zahlreich stattgefundenen Veranstaltungen. Nach einem Ausblick für die 
kommende Saison bedankte sich Abteilungsleiter Thomas Härle bei allen Freunden, 
Gönnern, Helfer und Sponsoren für die tolle Arbeit im vergangenen Vereinsjahr.  
Danach verlas Tobias Gaum den Bericht des Schriftführers. Der Kassenbericht von 
Christian Klumpp, welcher von Janina Hiller vorgetragen wurde, ergab einen 
zufriedenstellenden Kassenstand. Kassenprüfer Werner Hatzing und Jürgen Maierhans 
bescheinigten ihm eine ordentliche und korrekte Kassenführung. Die folgende einstimmige 
Entlastung des Abteilungsausschusses nahm Ortsvorsteherin Karin Schraivogel vor.  
Nach der Entlastung ging Eugen Zell nochmals auf die vergangene Saison ein und hielt 
einen kurzen Bericht zu der vergangenen Jugendarbeit. Die Wahlen ergaben folgende 
Ergebnisse: Als neuer Abteilungsleiter wurde Christian Klumpp und als neue Kassiererin 



Janina Hiller gewählt. Eugen Zell behält für weitere zwei Jahre das Amt als Spielleiter. Die 
Ausschussmitglieder Michael Schuler und Roman Götze wurden für zwei weitere Jahre 
bestätigt. Des Weiteren wurden Thomas Härle und Tobias neu dazu gewählt. Für das Amt 
des Kassenprüfers wurde Martin Hofmeister gewählt. Im Anschluss erhielten Jochen 
Liebhardt, der aus dem Ausschuss ausschied und Werner Hatzing, welcher als 
Kassenprüfer aufhörte, für ihre Dienste und vorbildlichen Einsatz im Verein je einen 
Geschenkkorb überreicht. Einen weiteren Geschenkkorb mit Gutschein bekam Thomas 
Härle für seine langjährig geleistete Arbeit als Abteilungsleiter geschenkt. Da keine 
sonstigen Wünsche und Anträge vorgetragen wurden, schloss Thomas Härle die 
Versammlung. 
 
 
66. Jahreshauptversammlung des SV Fischbach Gesamtverein 
 
Der Vorstand des Gesamtvereins Dr. Raymund Aich begrüßte die zahlreich erschienenen 
Mitglieder und Gönner des SV Fischbach, sowie die anwesenden Vertreter der Gemeinde- 
und Ortschaftsräte zur 66. ordentlichen Jahreshauptversammlung des SVF. In seiner 
Ansprache zum Berichtsjahr berichtete Hr. Dr. Aich von den vier abgehaltenen 
Vorstandssitzungen. In diesem Zusammenhang bedankte sich Raymund Aich beim 
bisherigen ersten Vorsitzenden des Fördervereins Andreas Seitz sowie dem neuen ersten 
Vorsitzenden Dr. Daniel Peter und seinem Team für die geleistete Arbeit und betonte wie 
wertvoll dies ist um die Wünsche der Abteilungen zu erfüllen. Im Besonderen bedankte er 
sich beim Hallenbewirtung GBR Vorstand Berthold Frech da die GBR wesentlich dazu 
beigeträgt dass die Fischbacher Vereine finanziell gut da stehen. Er dankte allen die sich 
zum Wohle des Vereins regelmäßig engagieren, sei es bei der Pflege des Sportplatzes, 
beim Einsatz für den Skilift oder beim Spenden für den Weihnachtsmarktverkauf sowie für 
die Vereinsunterstützung durch die Gemeinde Ummendorf mit ihrer Verwaltung, dem 
Gemeinde- und Ortschaftsrat, Frau Ortsvorsteherin Schraivogel und Herrn Bürgermeister 
Reichert.  Zum Abschluss bedankte er sich für die gute Zusammenarbeit bei allen Trainern 
und Betreuern, den Gremien und den Abteilungsausschüssen. Stellvertretend für die 
Kassiererin Kathrin Klumpp berichtete Hr. Dr. Aich von einer guten Entwicklung der 
Vereinsfinanzen mit positiver Kassenlage. Die Kassenprüfer bescheinigten Ihr ebenfalls 
eine tadellose Kassenführung. Herr Bürgermeister Reichert bedankte sich im Namen der 
Gemeinde und betonte die Wichtigkeit von gut funktionierenden Vereinen in der 
Gemeinde, die damit verbundene Jugendarbeit und die Anerkennung durch zur 
Verfügungstellung der Hallen und Sportplätze. Sein Antrag auf Entlastung der 
Vereinsleitung wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. Bei den 
turnusmäßig anstehenden Wahlen wurden der Schriftführer Martin Schuster der 
Kassenprüfer Berthold Frech für 2 weitere Jahre im Amt bestätigt. Für das Amt des ersten 
Vorsitzenden wurde Hr. Dr. Aich für ein weiteres Jahr gewählt er gab jedoch bekannt das 
er nächstes Jahr diese wichtige Funktion im Verein an einen Nachfolger übergeben 
möchte. Am Ende der Versammlung bedankte Hr. Dr. Aich sich im Namen des 
Gesamtvereins bei allen Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und lud die 
Versammlung noch zum Vesper ein. 
 
 


